

玉小米リーダーの5・6年生たち



6年生は、昼休みのうちから活動を始め、足踏み脱穀機や唐箕を運び出し、運搬車やリヤカーの準備

脱穀体験



唐箕と足踏み脱穀機



コンバインで脱穀



10月25日(火)午後、玉小米の脱穀作業に取り組みました。5月に種籾を蒔き、6月に田植え、10月14日(金)に稲刈りを行って天日干しをしていた玉小米の稲穂を脱穀

しました。玉小米リーダーの5・6年生は、作業手順や注意事項も5・6年生が行ってくれました。作業は、昔ながらの足踏み脱穀機の体験から始まり、低学年から順にひと手伝っていただきながら、東つ脱穀機にかけて籾を落としていきました。続

いて唐箕(とうみ)の体験。唐箕は、ハンドルを回して風を送り、中身の詰まった重い籾を取り分ける仕組みになっています。ハンドルの回すスピードの加減が難しかったようですが、重い粒の籾だけが、下に構えたたらいに溜まっていきまし

た。作業の後にコンバインの中を見せていただきましたが、右下の写真のように、足踏み脱穀機・

立冬を過ぎ、朝晩の冷え込みが厳しくなってきたように思います。今号も、各種大会での子どもたちの活躍や、活動を中心にお伝えします。

玉之浦小中学校だより

灯

(あかり)

第 1 5 号
令和4年11月10日



唐箕(とうみ)体験



コンバイン内部

唐箕と同じ仕組みがありました。機械化されても、基本の仕組みは昔の道具と同じだといふことがわかりました。体験活動が終わってからは、コンバインの出番でした。大量に処理することができるので、稲束運搬係は大忙し：一輪車とリヤカーで、せっせと運んでくれました。脱穀が終わわり、コンバインにたまった籾を袋に移す

と唐箕で選り分けた籾は、次年度の種籾として別に保存しました。脱穀作業で、米作りとしての活動は終了しました。玉小米リーダーの5・6年生の活躍はもちろ

ん、種蒔きから1年を通して角田様はじめ地域の皆様、保護者の皆様の支援を受けながら進めてきた学習活動でした。学ぶための環境：ヒト・モノ・コトに恵まれた玉之浦小中学校らしい、食育にも繋がる学習活動のひとつだと思っています。ありがとうございました。

ソフトテニス競技 県新人大会

つれ込む接戦でしたが、粘り強く戦い勝利しました。

10月30日(日)佐世保市で開催された標記の大会(県中体連主催)に、野崎匠也・塙優斗ペアと出口清悟・川脇伊織ペア

が出場しました。前日の朝に出発し、大村市内のコートで練習を行ってから佐世保市へ移動しました。大会当日は秋晴れの絶好のコンディション。清悟・伊織ペアの初戦は時津中学校ペアでした。競り合う場面もありましたが、自分たちの展開に持ち込むことが難しく惜敗。匠也・優斗ペアの1回戦は志佐中学校ペア、ファイナルゲームまでも匠也・優斗ペア

の経験が、次のステップの糧になることを期待しています。



清悟・伊織ペア

市新人大会

共に第3ゲームまで拮抗する試合展開：林・花谷ペアは2点

11月6日(日) 標記の大会(市中体連)が市民体育館で開催され、女子バドミントン部の4名が出場しました。

2ペアで戦う本校は、団体戦に1ゲームビハイ

ンドで臨みましたが惜敗。ダブルス1回戦では、林真心・花谷綾音ペア、中山穂乃香・越首成香ペアが共に快勝。2回戦は



穂乃香・成香ペア真心・綾音ペア

差で落とし惜敗。中山・越首ペアは3点差で競り勝ち、準決勝に進出した。準決勝は奈留中ペアと対戦し惜敗。その後の3位決定戦も、力及ばず惜敗しました。

私は県ロボコン引率のために試合を見ることはできませんでしたが、野原先生・園山先生に尋ねたところ、「諦めずにシヤトルを追うことができ

た」とのことでした。競技の特性からも、諦めない気持ちで体現できたことは、次に繋がる収穫だったに違いありません。

新児童生徒会始動

10月31日(月)、新児童生徒会の新役員の任命・引継ぎ式を行いました。

- 会長 穂乃香さん
- 書記 清悟さん
- 学習委員長 真心さん
- 生活委員長 匠也さん
- 知也さん



校旗の引継ぎが行われ、校旗が前会長の颯太さんから新

新役員の7名に任命状を渡した後、引継ぎを行いました。まず前役員3名(颯太さん・子母心さん・真一さん)

創造アイデアロボットコンテスト長崎県中学生大会

本校2チームが3位入賞、九州大会へ...



戦うMANTIS



対戦を待つとんぼ

11月6日(日) 雲仙市小浜町で開催された標記の大会に、中学3年生の2チームが出場しました。市内大会で課題になったスピードは軽量化で向上し、改良と操作技術を高めて臨みました。



賞状を手に...

を含まれた2勝で決勝トーナメントに進出しました。8チームに絞られた決勝トーナメントの初戦は、「とんぼ」「MANTIS」共に快勝しベスト4。2回戦の「とんぼ」は奥浦中と対戦し惜敗、「MANTIS」は土井首中に僅差で及ばず、玉之浦中2チームの3位入賞が確定しました。この実績によって、12月3日(土)・4日(日)に開催される九州大会への出場権を獲得しました。九州大会に向けて、更なるスピードアップのための改良と、操作練習に取りかかっています。九州のレベルにどこまで迫れるのが楽しみです。

会長の穂乃香さんに託さ



新役員の7名



お疲れ様でした

一人一人から意気込みが発表されました。その後、小中学生と一緒に専門委員会を開いて新体制での活動が始まりました。

私からは、まず前役員3名の労をねぎらいました。そして新役員一人一人から意気込みが発表されました。その後、小中学生と一緒に専門委員会を開いて新体制での活動が始まりました。そして新役員一人一人から意気込みが発表されました。その後、小中学生と一緒に専門委員会を開いて新体制での活動が始まりました。

まじりがき

○10代以下の感染者の割合が高く、子どもたちを預かる学校としては、危機感を強く持っているところでは、予防・対応のお願いについては、従来と変わりません。子どもたちを守るため、継続してご協力ください。